
	  

 

	  
	  
	  

	  
Discurso	  del	  Lic.	  Alfredo	  Llorente	  Martínez,	  durante	  la	  Cuarta	  Reunión	  Regional	  de	  
Directores,	  Delegados	  y	  Coordinadores	  de	  Zona	  

	  
Morelia,	  Michoacán	  a	  9	  de	  Diciembre	  de	  2013	  

	  
Muy	   buenos	   días	   a	   todos,	   	   saludo	   con	   mucho	   gusto	   y	   agradezco	   la	   presencia	   de	   las	  
autoridades	   educativas	   del	   estado	   de	   Michoacán,	   en	   particular	   a	   su	   secretario,	   Jesús	  
Sierra,	  muchas	  gracias	  por	  tener	  la	  bondad	  de	  acompañarnos	  en	  este	  evento	  que	  para	  el	  
INEA	   va	   a	   representar	   un	   punto	   de	   inflexión	   fundamental,	   va	   a	   ser	   un	   ejercicio	   de	  
introspección,	  de	  crítica	  y	  autocrítica,	  que	  seguramente	  redundará	  en	  el	  mejoramiento	  de	  
los	  servicios	  para	  los	  adultos.	  	  
	  
Saludo	  con	  mucho	  gusto	  a	  los	  directores	  de	  los	  Institutos	  Estatales	  y	  a	  nuestros	  delegados	  
de	  las	  diferentes	  entidades	  del	  país,	  pero	  sobre	  todo	  a	  los	  coordinadores	  de	  Zona	  que	  son	  
el	   corazón	   del	   Instituto,	   el	   vaso	   comunicante	   entre	   los	   educandos	   y	   las	   estructuras	  
institucionales	  y	  educativas	  de	  nuestra	  institución.	  	  
	  
Esta	  mañana	   tendremos	   la	  oportunidad	  de	  reflexionar	   juntos	  sobre	   la	  nueva	  misión	  del	  
Instituto,	   sobre	   los	   nuevos	   postulados	   que,	   de	   acuerdo	   con	   el	   gobierno	   del	   licenciado	  
Enrique	  Peña	  Nieto,	  se	  ha	  trazado	  nuestra	  institución.	  	  
	  
En	   esta	   mañana	   vamos	   a	   analizar	   junto	   con	   ustedes,	   los	   que	   tienen	   la	   experiencia	  
operativa	   en	   campo,	   la	   planeación	   y	   la	   estrategia	   operativa	   de	   lo	   que	   va	   a	   ser	   la	   más	  
ambiciosa	  Campaña	  de	  Alfabetización	  y	  Abatimiento	  del	  Rezago	  Educativo	  de	  los	  últimos	  
años,	   probablemente	   de	   los	   últimos	   70	   años.	   Es	   increíble	   que	   en	   nuestro	   país	   existan	  
todavía	  más	  de	  5	  millones	  de	  analfabetas,	  y	  que	  una	  buena	  parte	  de	  ellos	  esté	  concentrada	  
en	  algunas	  regiones	  en	  donde	  se	  expresa	  con	  mayor	  crudeza	  la	  miseria,	  la	  marginación	  y	  
la	  pobreza.	  
	  
Para	   acometer	   este	  desafío	  necesitamos	  pensar	   y	   actuar	  de	  modo	  distinto,	   necesitamos	  
ser	   autocríticos	   con	   nosotros,	   ver	   qué	   es	   lo	   que	   estamos	   haciendo	   mal	   y	   fortalecer	   lo	  
mucho	  que	  estemos	  haciendo	  bien.	  Evitar	  simulaciones,	   trabajos	  a	  medias	  y,	  en	  general,	  
acciones	  que	  sabemos	  que	  no	  son	  de	  beneficio	  directo	  para	  los	  adultos.	  	  
	  
Esta	  Campaña	  de	  Alfabetización	  que	  pondrá	  en	  marcha	  el	  Presidente	  de	  la	  República	  en	  
unas	   semanas,	   aspira	   a	   alfabetizar	   a	   2.2	   millones	   de	   mexicanos.	   Esta	   cifra	   no	   la	   ha	  
alcanzado	  el	   Instituto	   en	   toda	   su	  historia,	   en	   los	  32	   años	  de	   vida	  del	   Instituto	  no	   se	  ha	  
alfabetizado	  más	   que	   a	   1.7	  millones	   de	  mexicanos.	   De	   ese	   tamaño	   es	   el	   reto	   que	   se	   ha	  



	  

 

impuesto	   el	   presidente	   Peña	   Nieto	   y	   que	   está	   secundado	   del	   Secretario	   de	   Educación	  
Emilio	  Chuayffet.	  	  
	  
Y	  de	  la	  misma	  magnitud	  es	  el	  desafío	  que	  tenemos	  en	  materia	  de	  educación	  básica,	  de	  tal	  
manera	   que	   junto	   con	   ustedes	   queremos	   revisar	   las	   estrategias,	   los	   mecanismos,	   las	  
acciones	  que	  tenemos	  previstas	  para	  los	  próximos	  5	  años	  en	  el	  trabajo	  del	  Instituto.	  	  
	  
No	   podemos	   hacerlo	   sin	   la	   opinión	   de	   ustedes	   que	   son	   quienes	   finalmente	   mueven	   al	  
Instituto	   en	   el	   campo,	   quienes	   coordinan	   a	   los	   técnicos	   docentes,	   quienes	   están	   en	  
contacto	   con	   las	   figuras	   educativas	   que	   reportan,	   que	   alimentan	   a	   los	   directores	   de	   los	  
Institutos	  y	   los	  Delegados,	  ustedes,	  y	   lo	  digo	  con	   toda	  sinceridad,	   son	  el	   corazón,	   son	   la	  
columna	   vertebral	   del	   Instituto.	   Y	   por	   eso	   queremos,	   con	   ustedes,	   realizar	   un	   ejercicio	  
profundo	  de	  autocrítica	  para	  ver	  qué	  es	  lo	  que	  necesitamos	  cambiar,	  tanto	  en	  las	  oficinas	  
centrales,	   porque	   si	   queremos	   cambiar	   hay	   que	   predicar	   con	   el	   ejemplo,	   como	   en	   cada	  
uno	  de	  los	  Institutos	  Estatales	  y	  las	  Delegaciones.	  	  
	  
Les	   agradezco	   mucho	   su	   presencia,	   su	   compañía,	   su	   asistencia	   a	   este	   evento,	   y	   estoy	  
seguro	   que	   saldremos	   con	   un	   INEA	   mucho	   más	   fortalecido,	   con	   un	   INEA	   mucho	   más,	  
entusiasta	  y	  convencido	  de	  su	  tarea.	  Y	  sobre	  todo	  mucho	  más	  estructurado	  para	  enfrentar	  
el	  reto	  al	  que	  nos	  ha	  convocado	  el	  secretario	  de	  Educación	  Pública,	  por	  instrucciones	  del	  
presidente.	  	  
	  
Jesús,	   te	   agradecemos	   mucho	   tu	   presencia,	   la	   anfitrionía	   del	   estado	   y,	   desde	   luego,	   el	  
compromiso	   que	   el	   gobierno	   del	   estado	   ha	   adquirido	   con	   la	   Campaña	   Nacional	   de	  
Alfabetización,	  muchísimas	  gracias.	  	  
	  
	  
	  
	  
	  


